

José Pablo Gómez: el gerente de ENAP que suena como próximo Dipres

Benjamín Celedón H.

En total hermetismo se mantiene el comando del Presidente electo, José Antonio Kast, respecto del nombramiento del próximo director de presupuestos (Dipres). Según ha trascendido en la prensa, los principales nombres para asumir serían Tomás Bunster, ingeniero civil de la consultora del futuro ministro de Hacienda, Jorge Quiroz, quien lo ha secundado en reuniones de la Oficina del Presidente Electo (OPE); y José Ignacio Llodrá, economista de la UC y jefe de gabinete de la Dipres entre 2018 y 2021. Según conoció La Segunda, ambos nombres estarían en cuestionamiento, en la búsqueda de alguien “más senior” para encabezar la futura Dipres.

En ese escenario, otro de los nombres que se tantean – y que cuenta con el respaldo transversal de varios economistas – es el de José Pablo Gómez Meza, jefe de la División de Finanzas Públicas de la Dipres por 15 años y actual gerente corporativo de Administración y Finanzas de la Empresa Nacional del petróleo (ENAP).

A diferencia de Bunster y Llodrá, Gómez tiene pasado en la Concertación: fue jefe de estudios del Ministerio de Salud entre 1997 y 2000, y después superintendente de Isapres hasta 2003, en el gobierno de Ricardo Lagos. Renunció a la DC en 2004, cuando se fue a trabajar al Banco Mundial, y volvió a la Dipres en 2007 como jefe de la División de Finanzas Públicas.

Algo que destaca del ingeniero civil industrial y máster en Economía de la U. de Georgetown es precisamente su transversalidad: se quedó en la Dipres cuando asumió el primer gobierno del expresidente Sebastián Piñera, y fue ratificado luego por Bachelet II y Piñera II hasta 2022, cuando dejó la Dipres bajo la dirección de Mario Marcel y Javiera Martínez. Ahí se fue a ENAP, donde es muy bien evaluado por sus buenos resultados



en aumentar las utilidades de la compañía, que subieron 55% entre enero y septiembre de 2025 respecto del año anterior.

Un economista que trabajó con él lo describe como “extraordinario” y una persona que sabe mucho de finanzas públicas, que además “se ha validado técnicamente en todos los gobiernos”, lo que “habla muy bien de él”. Con todo, quien asuma en la Dipres no solo necesitará del respaldo político de la nueva administración, sino también la expertise técnica para “recuperar la credibilidad histórica” de la institución, señala un exDipres, que se ha visto menoscabada por los constantes errores de cálculo en las proyecciones de ingreso del Estado en la administración actual. Ahora la pregunta está en si Gómez aceptará el cargo luego de su destacado desempeño en ENAP, donde además gana cerca de \$5 millones más que como Dipres. En tal escenario, el equipo económico del Presidente electo tendría una escasez de cuadros para este cargo, donde además se tanteó el nombre de la directora ejecutiva de Libertad y Desarrollo, Bettina Horst, quien habría descartado el ofrecimiento, lo que se sumaría a la “caída” de Bunster y Llodrá, aunque “ninguno de los tres conoce la Dipres” como Gómez, señala un economista.

“Si fuera él, sería un buen fichaje: es un tipo que sabe mucho y que será capaz de adaptarse al gobierno. Y quizás quieren eso, menos político y más técnica”, concluye un exDipres.